

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Próximas Pascuas

Católicos, en la ya cercana Nochebuena, en esa Noche que resplandece en el cielo de nuestra alma más que las con-telaciones en el firmamento, antes de sentarte con los seres queridos de tu familia a la mesa, evocando la memoria de los que fueron y uniéndote a ellos por la oración, y antes de que tus pequeños tañendo zambombas, panderetas y rabeles llenen los ámbitos de tu casa con sus voces alegres como coro de alondras, acuérdate de que tú tienes pan y acaso haya cerca de ti hambrientos; de que tú estás vestido y probablemente no andarán lejos los que están desnudos; posees un hogar y hay criaturas humanas sin ventura, pues cual el Niño Dios, casi nacen y viven bajo la luz del sol y las estrellas. Tú que tienes salud piensa en los que están enfermos y tú que tienes la dicha inmensa de creer no olvides a los que no son creyentes.

Ten para todos amor y dentro de tus posibilidades una hogaza para el hambriento, una prenda de vestir para el desnudo, un bien de caridad para los que carecen de cobijo, unas palabras de consuelo para los que padecen, y para los corazones helados una oración fervorosa que atraiga la luz del Cielo que los calienta. ¿No será este un modo dignísimo de celebrar el nacimiento del Redentor?

M. PENAFLORES

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

—Ha llegado a ésta procedente de Barbastro el Rvdo. P. Isaac España, de los Misioneros del Corazón de María.

—Ha salido para Córdoba nuestro colaborador Dr. Nemesio de Heredia (El Españolito).

—Mañana es esperado en ésta ciudad el Excmo. señor Capitán General del Departamento, acompañado de su familia.

NOTAS VARIAS

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del Secretario de este Ayuntamiento don Luis Villanueva.

Enhorabuena a los dichosos padres —De Madrid don Diego Frigard y la bella señorita Miquita Martínez.

—La Asociación de Hijas de María externas, establecida en la Casa de Misericordia invitan a las familias cartageneras a la exposición de su Roperito, que tendrá lugar desde el día 24 del presente mes al 2 de Enero próximo.

—Ha sido nombrado Jefe de la Estación Torpedista el capitán de corbeta don Antonio Moreno de Guerra y Alonso.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el Excmo. señor don Felipe Briñas, general de Ingenieros de la Armada.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Santa María de Gracia se han dicho esta mañana misas de requiem en sufragio del alma del que en vida fué teniente coronel de Infantería, y concejal de este Ayuntamiento don José Ureña Anrich, concurriendo numerosos fieles.

A la familia toda del finado reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE FUTBOL

Comentarios

Está el ambiente que nada más que e masca futboleras. El enorme triunfo alcanzado por el *efesé* cartagenero sobre el «Real Murcia», ha constituido otra nota del día llena de un entusiasmo indescriptible.

Lo ocurrido en la Condomina ratifica cuanto este modesto aficionado tenía dicho y es que no se pueden hacer vaticinios, pues en el futbol NO EXISTE LA LOGICA.

Cartagena *efesé*, fué a la capital por el triunfo y lo consiguió de brillante manera. Allí se agotó el Real Murcia ante la superioridad del Cartagena que se creció y jugó de estupenda manera, aplanando a su rival.

Esto lo reconoce la prensa de Murcia hoy, elogiando al Cartagena por su maravilloso partido y por su entusiasmo.

Vea pues Liscano como no puede ni debe hablarse tonterías, ni dirigir censuras.

Que Cartagena es un millón seiscientos mil veces más equipo que el Murcia; ya lo dije y lo ratifico; jugador por jugador.

Esta afirmación mía dió lugar a que a alguien no le gustase. El triunfo rotundo, enorme, colosal, estupendo del *efesé* cartagenero ya ello lo ha comprobado.

Cuando la pérdida de equipos no querer jugar los equipos, al siguiente día expusimos la necesidad de reorganización del equipo y sobre todo de entrenamiento, y he aquí que aquello se ha hecho se ha jugado y se ha ganado.

La victoria del equipo cartagenero debe tener orgulloso a ese ilustrado marino excelentísimo, ex-jugador medio centro, que se llama don Manuel Pasquin, que ha sabido con un tesón grande llevar la moral a *teams* que representa a Cartagena.

Su debut de entrenador ha sido el éxito más rotundo conocido.

Felicitemosnos todos por la victoria, pero no abandonemos el plan comenzado por el señor Pasquin, pues así con amplias facultades, con energía y sobre todo con entusiasmo es como se ganan los laureles.

Hoy la directiva del «Cartagena F. C.» en atención al colosal comportamiento, ha dado permiso de pascuas a Costa, Pelhay, Paz, Bastida y otros, los cuales han salido en el correo de hoy.

Lleven feliz viaje y pronto a prepararnos para el segundo golpe en campo neutral.

PENALTY

Teatro Circo
 JUEVES DIA 23
DEBUT
 de la gran compañía de obras de espectáculo
ALCORIZA
 CON
 "El Canciller de Hierro"

Pinceladas

Dicen de Chicago que ante la decadencia del Charleston, acaba de hacer su aparición una nueva y extraña danza, con el propósito evidente de degradar en todo lo posible a la Humanidad. La nueva danza hace visible progresos en todos los Estados Unidos. Se titula el «Heebie Jeebies», y su inventor dice que dicho baile hacer revivir el más antiguo y el más salvaje de todos los ritmos.

Es una combinación de sacudidas, saltos, trepidaciones, pareciendo en su conjunto a la danza guerrera de los indios. Sus diez figuras principales son la de los hechiceros que van a realizar un sacrificio humano.

Y no es menos sacrificio la ejecución de ese ritmo salvaje que da la sensación de que nos hallamos en plena locura.

Los grandes modistos de París se proponen adaptar a Francia, y por consecuencia a toda Europa, una moda que se ha implantado en Chicago y que ha sido allí muy favorablemente acogida por la buena sociedad.

Se trata de que las elegantes se pintan las uñas de un color que haga juego con el traje. Habrá, pues, uñas verdes, azules, anaranjadas, achocolatadas, y en caso de luto, negras.

Es el último graznido. Digo, el anteuúltimo, porque también se va a implantar otra innovación femenina: un mechón sobre la frente que se rizará de modo que forme letras, o bien figuras emblemáticas.

Esto se va poniendo atroz. Acabarán las viejas y las chiquillas por pintarse paisajes en las mejillas!

Los Anderson, los Peterson, los Swentson y los Rilledston son en Suecia como quien dice aquí los Gutiérrez, los Gómez, los Rodríguez y los Pérez. Son tan numerosos en aquel país, que han acabado por producir una enorme perturbación en la administración postal sueca.

Sólo los Anderson, ocupan 28 páginas del anuncio de teléfonos de Estocolmo, y los otros apellidos mencionados, otro tanto.

Para remediar los inconvenientes que ocasiona la abundancia de estos nombres en la administración de Correos de aquel país, el ministro del ramo ha apelado a un medio radical que consiste en que los Anderson, Peterson, Swentson y Rilledston cambien de nombre por razón de Estado y en interés del buen funcionamiento del servicio postal.

Y en vista de que los Anderson, etc., etc., se han resistido a cambiar tan eufónicos apellidos, el ministro ha apelado a la seducción pecuniaria: ha ofrecido una prima en metálico a los que se avengan al cambio.

No parece, en realidad que eso sea un buen remedio; Les da una prima, y si es prima se apellidará como ellos!

Un chico de once años de edad ha dirigido una carta al ministro de Aviación de los Estados Unidos pidiendo que se aumenten las fuerzas militares aéreas del país, para evitar que las demás naciones dejen atrás a Yankilandia en ese medio de destrucción.

La carta del chico va acompañada de una memoria con planos para el bombardeo de ciudades enemigas. Una monada de criatura. Se conoce que no se ha molestado



GRAN NOVILLADA

en la plaza de Toros de Orihuela para el día de Navidad

Cuatro novillos-toros de Danau e

PARA

Francisco Navarro y Vicente Barrera

Gran sorteo de regalos

Para detalles leanse los programas de mano

NOTA.—Los encargos de localidades deben dirigirse a Mariano Huertas, contaduría del Teatro Circo, Orihuela.

en estudiar el tratado de Locarno... ni el Juanitol

Dice un observador que en los choques de trenes, y en general en todos los siniestros ferroviarios, se ha comprobado lo que los viajeros que van dormidos, se libran de los efectos de las catástrofes.

Cuando esa observación se divulgue, ya estamos viendo lo que pasará en los despachos de billetes de los ferrocarriles.

—Deme usted un tercera para Viti-gudino y un libro de Sánchez Tocal

A.

Información de Marina

Se nombra al capitán de navio don Luis de Ribera y Uruburu jefe del Estado Mayor de la Escuadra, en relevo, por ascenso, del Jefe de igual empleo don Angel Cervera y Jácome.

—Ascienden el capitán de Fragata don Rafael Martos Peña, capitán de corbeta D. Fernando Delgado y Otaolaurruchi y teniente de navio don Manuel Guimerá y Bosch.

—Se nombra jefe del Detall de la Ayudantía Mayor del Arsenal de Cartagena al capitán de corbeta don Manuel Guimerá y Bosch.

—Queda para eventualidades en este Departamento el capitán de Irataga don Fernando Delgado.

—Se nombra al Capitán de Fragata don Manuel Ruiz de Autauri Comandante del cañonero «Eduardo Dato».

—Se nombra Comandante del guardacosta «Alcázar» al Teniente de Navio don Francisco Benito Perera.

—Se dispone que el Teniente de Navio don Manuel Súnico Castede quede asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal del Ferrol, para embarcar, en su día, en el crucero «Príncipe Alfonso» cuando éste sea entregado a la Marina.

—Se dispone que los Capitanes de la Escala activa de Infantería de Marina, en tanto no esté completa su plantilla, cubran las Ayudantías de los Regimientos y mandos de ametralladoras y compañías y que los de igual empleo de la Escala de reserva auxiliar retribuida, al cesar en los mandos de armas que provisionalmente desempeñan, vuelvan a las Ayudantías de guardia de los Arsenales, efectuándolo de antiguo a moderno.

—Por cumplir en 27 del presente mes las condiciones de embarco reglamentarias para el ascenso el primer Contramaestre don José Sánchez Baceiro, embarcado en el contratorpedero «Velasco» con el cargo profesional, se dispone que en dicho día sea relevado por el de igual empleo don Sergio Díaz San Isidro.

Una película de Sierra Espuña

A beneficio de los Exploradores

Mañana miércoles, a partir de las 5 de la tarde y en sección continua, se proyectará en el Teatro Principal la magnífica película «El Campamento de Sierra Espuña».

La función es a beneficio de los Exploradores cartageneros, completando el programa una película cómica y una revista de actualidad.

La película de España ha sido proyectada en Madrid y Barcelona y principales capitales, con éxito inmenso. Últimamente se exhibió ante los Reyes, que tuvieron para ella entusiastas elogios.

Cartagena entera debe acudir a tan interesante proyección, no sólo por conocer los admirables detalles de la célebre sierra comprovinciana, sino atenta también a favorecer la culta y patriótica institución de los Exploradores.

T. S. H. RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16 Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana:

Tosca, fantasía de la ópera.—La Traviata, fantasía.—El Príncipe Carnaval, fantasía.—Rapsodia cubana, capri ho cubano.—Soy aragonesa, canción jota.—La capa blanca, rondaña y serenata.—Pobre gitana, leyenda.—Bailables.

Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3 % anual

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

JUNTA

de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

108

Sorteo extraordinario

Día 16—Número 82—Serie 77.